

On demeure actif!

Saviez-vous que malgré la pandémie qui sévit dans le monde entier, les membres de l'Association des résidants et riverains du Lac Gravel continuent toujours leur vigie pour protéger le lac, mais tout en respectant les consignes émises par la sécurité publique.

En 2020, nous avons poursuivi notre suivi de la qualité de l'eau du Lac Gravel. Ainsi des mesures de transparence de l'eau ont été prises dans le cadre de notre participation au Réseau de surveillance volontaire du Ministère de l'Environnement et de la Lutte contre les changements climatiques. Des prélèvements ayant trait à la détection de la présence des coliformes fécaux et des entérocoques ont également été faits. Grâce à cette cueillette d'échantillons d'eau, nous avons donc assuré une vigie pour le maintien de la qualité de l'eau afin que vous puissiez profiter de la baignade au cours de l'été.

Afin de sensibiliser les usagers du Lac, un feuillet d'information a été distribué aux résidants et riverains du lac, pendant la période estivale, pour leur rappeler :

- ▶ Comment empêcher la propagation du myriophylle à épi ou autres espèces envahissantes
- ▶ Comment faire preuve de civisme et de respect comme utilisateurs du plan d'eau (référence : code d'éthique enviro-nautique de la Municipalité de Mont-Saint-Michel)
- ▶ Comment laver leur embarcation à chaque utilisation

Des échanges avec la Municipalité de Mont-Saint-Michel ont permis l'installation de nouvelles bouées ayant pour but d'essayer de diminuer l'érosion des berges. Ces bouées blanches rappellent aux utilisateurs du plan d'eau qu'ils doivent rouler à moins de 10km/h entre la rive et la bouée. De plus, une nouvelle caméra de surveillance a également été installée par la Municipalité afin de filmer en direct le lavage des bateaux et l'accès au lac. Mesures qui aideront, nous l'espérons, à épargner le pire à notre beau Lac Gravel.

L'Association des résidants et riverains du Lac Gravel a toujours à cœur de protéger la qualité de l'eau du lac. Dans le passé plusieurs caractérisations ont été faites par des étudiants afin de tracer un portrait du lac pour être en mesure de vérifier s'il y a eu une dégradation avec les années. Avec la collaboration de COBALI, nos données sur le périphyton, le substrat et l'érosion de la bande riveraine ont été répertoriées sous formes de cartes afin d'en faciliter la compréhension. Ces cartes sont compatibles avec celle qui a

été faite pour la caractérisation de la bande riveraine. Elles seront bientôt disponibles sur notre site Web.



**À tous, nous vous souhaitons de passer
de Joyeuses fêtes malgré la pandémie
Que la Nouvelle année vous apporte santé et bonheur
Et que COVID-19 ne soit plus qu'un souvenir**

Les membres du Conseil d'administration
de l'Association des résidents et riverains du Lac Gravel